

Le crépuscule de 2017 nous laisse encore entrevoir les événements forts de cette année. Le premier, dans l'ordre chronologique fut notre adhésion à Quimper Bretagne Occidentale. Le plus important est probablement l'inauguration de la fin des travaux de rénovation de l'école communale regroupant : la rénovation de 2 classes avec les tableaux numériques, l'armoire d'ordinateurs portables, le préau et les jeux de cours. Inaugurer une école est probablement l'un des meilleurs instants pour un élu, car l'école reflète la vitalité et le dynamisme de la commune. Plus encore, les enfants de notre école représentent notre avenir car ils deviendront les adultes de demain.

Nous avons également adossé à l'arrière de la salle L'Atelier un auvent de 200 m² pour faciliter l'organisation des différentes manifestations sur la commune. Et, pour les plus petits nous allons livrer pour Noël l'aire de jeux dans le jardin du presbytère.

Au-delà de ces investissements, il y a des événements et des actions qui sont remarquables comme les journées citoyennes autour du relookage de la grille de l'école. Remarquable à travers la mobilisation générée, l'esprit nouveau et les valeurs exprimées. Cet engagement citoyen porté par plusieurs parents d'élèves a fédéré toutes les générations autour de ce projet décoratif et artistique. Ils ont su apporter une belle touche finale aux nombreux travaux de rénovation de l'école portés par la municipalité ces dernières années. L'engagement de tous ces bénévoles nous démontre que l'action des citoyens peut améliorer le quotidien de chacun, que les initiatives citoyennes sont complémentaires aux travaux de la municipalité, que la commune et donc notre espace de vie se bonifie à travers l'engagement de ses habitants. Bravo et merci à tous les ponceurs et à tous les peintres de 5 à 80 ans qui ont transformé notre vieille et triste grille en une belle rangée de crayons multicolores.



Chaque année la commune est confrontée à un problème majeur, qui est le suivant : trouver des solutions pour rendre notre commune toujours plus agréable à vivre tout en réduisant nos dépenses. Chaque année nous trouvons des solutions, néanmoins l'équation est de plus en plus difficile à résoudre, le champ des possibilités se réduit fortement. Certes, nous pouvons encore accentuer la mutualisation avec nos voisins s'inscrivant dans cette dynamique afin de réaliser des économies. Mais après, ...

A l'aube de 2018, nous pouvons déjà entrevoir les prémices de certains projets. Et le plus attendu est certainement la démolition de la maison en ruine à proximité de l'école. L'aménagement et la sécurisation des entrées de bourg se concrétiseront au premier semestre. L'agrandissement de l'école débutera en fin d'année 2018. Nous prévoyons aussi la rénovation de l'ancienne boulangerie à côté du gîte et nous réfléchissons à l'agrandissement de la salle L'atelier.

En cette période de fêtes, je ne peux oublier « La boîte aux lettres du Père Noël » mise en place entre nos deux églises. Merci à L'APE d'offrir aux enfants de la commune un peu plus de rêve et de magie. Merci aussi de rappeler aux adultes le bonheur que nous avons à faire plaisir aux autres.

En cette fin d'année, je vous souhaite à toutes et à tous, petits et grands, un Père Noël généreux et de bonnes fêtes de fin d'année en famille et entre amis.

Raymond Messenger
Maire de Landudal
Conseiller Départemental



L'ensemble de l'équipe municipale vous invite aux vœux de la municipalité qui se dérouleront le :
vendredi 12 janvier à partir de 18h30, à la salle L'Atelier.

L'ETAT CIVIL : 2ÈME SEMESTRE 2017

Naissances

Luna COLIN	2 impasse de Kerguelen	née le 1er juin
Awena LE SEACH	Toulannay	née le 17 juin
Mya CRÉACH	11 park ar Vêrouri	née le 9 juillet
Adrian BAUMARD ROCHELLE	13 rue Jehan de Quelen	né le 17 juillet
Romane ALIX	2 Park Toull An Nay	née le 12 août
Gabrielle GAUME	Penvernec	née le 14 septembre
Vladimir QUÉRÉ	5 Hameau de Kêr Reun	né le 29 novembre

Mariage

Émilie GUÉGUEN et David GOUZIEN Keristin le 17 Juin

Décès

Michel LE NOUY le 18 août

INFORMATIONS PRATIQUES

Recensement Service National :

Les jeunes ayant atteint leur 16ème anniversaire et dans les trois mois qui suivent celui-ci, doivent faire une démarche pour être inscrits sur la liste de recensement militaire. Se présenter en Mairie, muni du livret de famille des parents et d'une pièce d'identité.

Révision des listes électorales :

Les demandes d'inscription peuvent être effectuées en mairie jusqu'au 30 décembre 2017 inclus (aux horaires d'ouverture habituels de la Mairie). Elles doivent être déposées par les intéressés eux-mêmes. Se munir d'une pièce d'identité et d'un justificatif de domicile pour toute inscription.

L'ADIL du Finistère :

Vous recherchez une information sur l'habitat ?

Pour être conseillé pour élaborer un plan de financement avant d'acheter, mieux connaître les règles d'attribution des logements HLM, la marche à suivre pour les demandes, en savoir plus sur les prêts et aides spécifiques en matière d'amélioration de l'habitat et de rénovation énergétique ou sur les allocations logement ; comprendre les contrats de construction, de cession, de travaux, les assurances liées à la construction et au logement, ou encore le permis de construire, les règles d'urbanisme, le droit de la location, la copropriété, la fiscalité immobilière, les crédits d'impôts, l'investissement locatif, etc., **contactez GRATUITEMENT un conseiller de l'ADIL !**

Il vous apportera des réponses claires, complètes et objectives ou, le cas échéant, vous orientera vers les interlocuteurs spécialisés.

L'ADIL est présente sur Quimper Bretagne Occidentale :

Briec : chaque 2^{ème} et 4^{ème} mercredis matin de chaque mois, de 9h à 12h, Maison des Services au Public – Place de Ruthin

Et, du lundi au vendredi, de 9h à 12h et de 13h30 à 17h30, sauf le jeudi matin.

14, BD GAMBETTA À BREST / 23 RUE JEAN JAURÈS À QUIMPER - TÉL. 02 98 46 37 38 -
WWW.ADIL29.ORG.

L'ÉCOLE

Les barreaux de la grille de l'école ont retrouvé de la couleur grâce à des parents d'enfants scolarisés mais aussi avec la participation d'anciens parents, quelques habitants et la municipalité. Ces matinées citoyennes ont été enrichissantes et elles ont permis aussi à d'autres habitants d'avoir des idées sur des futures matinées citoyennes.



LE CLUB DES AINES



En octobre LE CLUB DES AINES est allé en sortie sur la commune de Leuhan. Le matin certains membres du club se sont promenés sur les chemins de Leuhan puis ils se sont tous retrouvés au restaurant. Après un bon bol d'air et un bon repas la journée s'est poursuivie à Landudal où ils sont allés à l'Atelier jouer aux cartes autour d'un bon café.

L'association organise **jeudi 11 janvier à partir de 12h** un repas pour les adhérents actuels et les nouveaux aussi avec une participation de 5€. Ce jour-là l'association prendra les inscriptions pour l'année 2018 : la carte d'adhérent est de 17€.

Cette carte est nécessaire pour le concours de belote interclubs. Ce concours aura lieu **vendredi 19 janvier** à Landudal et la première manche de ce concours se déroulera le **vendredi 12 janvier** à Langolen.

Le Club des Aînés se réunit le jeudi 2 fois par mois. Un jeudi après-midi où ils font des jeux et un jeudi après-midi où ils vont marcher.

Pour plus de renseignements, contactez la présidente de l'association : Christiane PIRIOU au 02.98.57.41.68

LE SPORT SUR LA COMMUNE : UNE NOUVELLE ASSOCIATION

La commune de Landudal accueille une nouvelle association : **L'ASSOCIATION EQUESTRE DE KERZONCUF**.

Ses animations :

soit en demi-journée :

4 février → Chandeleur

18 mars → Contes et légendes

8 avril → Pâques

Soit sur une journée : 27 mai → Expérience plage.

Elle apportera aussi son soutien à l'Association des Parents d'Élèves (APE) lors de la kermesse du 9 juin. Et le 17 juin elle organise une randonnée sur les chemins de la commune.



Pour plus de renseignements, vous trouverez ci-dessous leurs coordonnées :

Association Equestre de Kerzoncuf – Prat Duiguou – 29510 LANDUDAL

Tél. : 07 85 99 35 22 – Mail : aek.accueil@gmail.com – Site : poneyclubkerzon.wixsite.com/aek29

LANDUL'ASSO... L'AGENDA

JANVIER Jeudi 11	Le club des aînés	Repas à l'Atelier – inscription au club pour l'année 2018	
Vendredi 12	Comité des fêtes	Assemblée générale à 18h30 à l'Atelier	
Vendredi 19	Le club des aînés	Concours de belote interclubs à l'Atelier	
FEVRIER Samedi 10	ASL de Foot	Repas suivi d'un karaoké à l'Atelier – OUVERT A TOUS	
Dimanche 18	Moutig landul	Troc puériculture de 9h à 13h à l'Atelier	
MARS Samedi 10	Comité des fêtes	Repas crêpes suivi d'un bal masqué à l'Atelier	
Dimanche 11	Landudal VTT	Challenge Pen Ar Bed VTT aux Vergers du Menez	
AVRIL Samedi 28	Société de chasse des Val-lées	Repas à l'Atelier – OUVERT A TOUS	
MAI Dimanche 6	Landudal VTT	Randonnée VTT	
Mardi 8	Glazik dog action	Concours d'Agility – stade Marcel Corré	
JUIN Samedi 9	A.P.E.	Kermesse l'après-midi à l'école Repas le soir à l'Atelier	
JUILLET Samedi 7	Comité des Fêtes	Fêtes communales – cochon grillé – feu d'artifice et bal à l'Atelier	
Samedi 14	Trail kalonad	Trail + marche	

LE CLUB DE GYM DE LANDUDAL :

Le Club de Gym propose 2 cours de gym encadrés par un animateur sportif diplômé le **mercredi** (sauf pendant les vacances scolaires) à l'Atelier . De **18h30 à 19h30** cours de « **gym santé – multi activités** » (renforcement musculaire, étirements, cardio, coordination). De **19h30 à 20h30** cours de « **gym dynamique** » (fitness, abdos, pilates, fessiers, stretching).

Pour commencer, poursuivre ou reprendre une activité sportive à votre rythme, venez bouger avec nous il reste encore quelques places.

Pour avoir des renseignements, vous pouvez contacter Valérie DEUIL au 02.98.57.44.14